

## EXCELSIOR

## Informe del Consejo de Asuntos Continentales

## Argentina, el País Donde se Violan en Mayor Grado los Derechos Humanos

NUEVA YORK, 2 de enero. (AP)—El Consejo de Asuntos Continentales presentó un informe en el que califica a la República Argentina como el país donde en mayor grado se violan los derechos humanos en el hemisferio occidental.

El Consejo, entidad de

investigación sin propósitos de lucro con base en Nueva York y Washington, hizo la siguiente evaluación, en síntesis, de la situación de los derechos humanos en el continente, en el año 1979:

—Argentina: El número de "desapariciones" bajó en 1979, y se han tabulado actualmente 15,000. La mayoría de estas personas fueron arrestadas y muertas por las autoridades argentinas, alega el informe, agregando que Argentina es el peor violador de los derechos humanos en el hemisferio, por tercer año consecutivo.

—Uruguay: El informe califica a este país de "Isla de los Muertos... con casi 2,000 prisioneros políticos, muchos de ellos maltratados". Un prisionero, Jaime Pérez, "ha sido sometido a todo tipo de torturas físicas y psicológicas brutalizantes, en manos de los militares", dice el informe del Consejo.

—Chile: Las condiciones han mejorado en algo debido a que el gobierno procura mejorar sus relaciones con Estados Unidos, pero señala que "ha habido un alarmante aumento de la violencia", con por lo menos 2,000 arrestos ilegales en 1979. Los prisioneros son sometidos a "torturas y violencia reminiscentes de los de hace varios años".

—Guatemala: Es un "país sin gobierno", con más de mil asesinatos que "llevan la marca del Palacio presidencial".

—Paraguay: Se ha usado sistemáticamente de la "tortura y toda suerte de deprivaciones" contra los enemigos del régimen del general Alfredo Stroessner. El Consejo estima que hay entre 150 y 200 prisioneros

políticos en cárceles paraguayas.

—Costa Rica: Continúa siendo el país hemisférico donde mejor se respetan los derechos humanos.

—Venezuela: Tiene un buen "récord", pese a su atmósfera política en deterioro.

—Bolivia y Ecuador: Están mejorando notablemente, al igual que Perú, pese a que en este último país existen disposiciones muy severas respecto de los sindicatos obreros.

—Colombia, Guyana,

Honduras y Haití: Han pasado de un "récord" pobre a otro malo, en materia de los derechos humanos.

—México, Cuba, Granada, Jamaica, Panamá y El Salvador: "Merecen escrutinio muy concienzudo", según el informe del Consejo.

—Brasil: La situación mejora, con algunas recaídas.

—Nicaragua: Situación complicada, con notables progresos, según el informe.